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Acta de la Sesión de Instalación de la  

Comisión de Desarrollo Económico 

 

25 de octubre de 2021 

Plataforma: ZOOM 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Lista de asistencia y declaración de quórum. 
 

2. Lectura y aprobación del orden del día. 
 

3. Lectura del Acuerdo CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Junta de 
Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México, mediante 
el cual se determinan las comisiones y comités con los que funcionará 
la II Legislatura del Congreso de la Ciudad de México. 

 

4. Declaratoria de Formal de Instalación de la Comisión de Desarrollo 
Económico. 
 

5. Presentación de la persona responsable de la Secretaría Técnica de 
la Comisión. 

 

6. Pronunciamiento de las y los Diputados. 
 

7. Pronunciamiento del Secretario de Desarrollo Económico de la 
Ciudad de México, invitado especial. 

 

8. Clausura de la Sesión. 
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Reunidos en la Plataforma virtual “ZOOM”, con el propósito de llevar a cabo 

la Sesión de Instalación de la Comisión de Desarrollo Económico de la II 

Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, siendo las 09;00 horas 

del miércoles 25 de octubre de 2021, la C. PRESIDENTA DIPUTADA  

ESTHER SILVIA SÁNCHEZ BARRIOS dio la bienvenida a las Diputadas y 

Diputados, señaló la fundamentación para poder llevar a cabo dicha sesión, 

y al mismo tiempo, para efectos de declara legalmente constituido el 

quórum requerido, solicitó a la C. DIPUTADA SECRETARIA ADRIANA 

MARÍA GUADALUPE ESPINOSA DE LOS MONTEROS GARCÍA, 

procediera a pasar lista de asistencia. --------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------ 

En ese sentido, la C. DIPUTADA SECRETARIA saludó a sus compañeras y 

compañeros diputadas y diputados, y por instrucciones de la Presidencia 

procedió a pasar lista de asistencia, siendo el resultado siguiente: -------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------

-  

Diputada Esther Silvia Sánchez Barrios: Presente ----------------------------------- 

Diputado Raúl de Jesús Torres Guerrero: Presente --------------------------------- 

Diputado José Fernando Mercado Guaida: Presente ------------------------------- 

Diputado Alberto Martínez Urincho: Presente ----------------------------------------- 

Diputada María Guadalupe Chávez Contreras: Presente -------------------------- 

Diputado Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso: Presente --------------------------- 

Diputado Ricardo Rubio Torres: ----------------------------------------------------------- 

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena: Presente ------------------------------ 

Diputada Adriana Espinosa de la Monteros: Presente------------------------------- 

¿Falta algún diputado o diputada de pasar asistencia?, Diputada Presidenta, 

hay 8 diputadas y diputados presentes. Hay quórum. ------------------------------

- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------

La C. PRESIDENTA proceda a la Secretaria dar lectura al orden del día de 

esta reunión. -----------------------------------------------------------------------------------

-La C. SECRETARIA procedió a dar lectura al Orden del día de la Sesión 

de Instalación, y lo sometió a consideración de las y los diputados 

presentes, por lo que, al no haber oposición alguna, por unanimidad, quedó 

aprobado el orden del día. ------------------------------------------------------------------

-----------------La C. PRESIDENTA, agradeció a Secretaria y en desahogo del 
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Tercer punto del orden del día, solicitó procediera a dar lectura al acuerdo 

CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Junta de Coordinación Política del 

Congreso de la Ciudad de México, mediante el cual se determina las 

comisiones y comités con los que funcionará la II Legislatura del Congreso 

de la Ciudad de México, en lo que respecta a esta Comisión..--------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------

La C. SECRETARIA, procedió a dar lectura del Acuerdo 

CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Junta de Coordinación Política del 

Congreso de la Ciudad de México, relativo a la integración de comisiones 

ordinarias y comités del Congreso de la Ciudad de México, II Legislatura.---- 

Primero.- La Junta de Coordinación Política garantizando la representación 

de todos los grupos, asociaciones parlamentarias, así como la 

proporcionalidad de estos en el Congreso, propone la integración de 

comisión y comités de la siguiente manera. Comisión de Desarrollo 

Económico:  

Presidencia, Esther Silvia Sánchez Barrios; Vicepresidencia, Raúl de 

Jesús Torres Guerrero; Secretaria, Diputada Adriana María Guadalupe 

Espinosa de la Monteros García; Integrantes: José Fernando Mercado 

Guaida; Alberto Martínez Urincho; María Guadalupe Chávez Contreras; 

Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso; Ricardo Rubio Torres; Polimnia 

Romana Sierra Bárcena; Segundo. La totalidad de las comisiones 

ordinarias y Comités, deberán llevar a cabo su sesión de instalación vía 

remota, a más tardar el 29 de octubre del 2021. Tercero. Comuníquese el 

presente acuerdo a la Presidencia de la Mesa Directiva para que por su 

conducto se someta a consideración del pleno la integración de comisiones 

ordinarias y comités. Cuarto.- Comuníquese el presente acuerdo a la 

Oficialía Mayor, a la Tesorería y a la Coordinación de Servicios 

Parlamentarios para los efectos legales administrativos a que haya lugar. 

Dado en el Recinto Legislativo, Donceles, Ciudad de México, a los 14 días 

del mes de octubre del 2021.-------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

La C. PRESIDENTA procedió a señalar que en desahogo del Cuarto punto 

del orden del día, siendo las 09 horas con 21 minutos, de conformidad con 

los artículos 4 fracción XLV-bis de la Ley Orgánica y 57, 57-bis, 57-ter y 188 

del Reglamento, ambos del Congreso de la Ciudad de México, esta 

Comisión de Desarrollo Económico, se declaró formalmente instalada. -------

------------------------------------------------------------------------------------------------------
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--------------En desahogo del Quinto punto del Orden del Día, la C. 

PRESIDENTA, hace del conocimiento de las y los integrantes de esta 

Comisión que con fundamento en los artículo 211 fracción IX del 

Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, ha tenido a bien 

designar al ciudadano Iván Rodolfo Cortés Reveles, como responsable de la 

Secretaría Técnica de este órgano legislativo, instruyó informar de la 

instalación de esta Comisión y de la designación de la persona responsable 

de la Secretaría Técnica a la Mesa Directiva y a las unidades administrativa 

del Congreso, para los efectos legales y administrativos a que hubiera legal. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------- En desahogo del Sexto punto del orden del 

día, la C. PRESIDENCIA realizó su pronunciamiento y refirió: Compañeras 

diputadas y diputados, Secretario y licenciado Fadlala Akabani Hneide, 

agradezco su presencia el día de hoy para la instalación de esta Comisión 

de Desarrollo Económico de la II Legislatura del Congreso de la Ciudad de 

México, que tendrá el honor y la responsabilidad de presidir la Ciudad de 

México, se transforma día con día desde hace más de 20 años, se 

encuentra inmersa en profundos procesos de cambio político, económico, 

social y cultural. A partir de la promulgación de la primera Constitución 

Política de la Ciudad de México, se establecieron nuevos horizontes en la 

vida de las personas que la habitamos y que transitamos en ella. Hoy 

nuestra ciudad es una gran metrópoli considerada por propios y extraños 

como una entidad de vanguardia en el desarrollo y la consolidación de los 

derechos económicos, sociales y culturales, sin embargo, aún persisten 

grandes desequilibrios sociodemográficos, económicos y territoriales. Los 

preceptos constitucionales en materia de desarrollo económico, aún no se 

han traducido en mejoras tangibles para la economía de las personas, las 

familias, los diferentes grupos sociales y los sectores económicos. Temas 

como el empleo, asalariado y no asalariado, así como la producción y la 

comercialización, requieren de mayores y mejores incentivos, de apoyos 

institucionales e instrumentos financieros, así como de políticas públicas 

que fomenten el desarrollo de la economía del bienestar en sus distintas 

vertientes… ------------------------------------------------------------------- 

A continuación se instruye a la Secretaria que notifique a las diputadas y 

diputados que puedan hacer uso de la voz para dar un mensaje con motivo 

de la instalación de nuestra Comisión.---------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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La C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se notifica a las 

diputadas y los diputados que pueden hacer uso de la voz para dar un 

mensaje con motivo de la instalación de nuestra Comisión. La C. 

PRESIDENTA, se otorga el uso de la voz a la diputada Guadalupe Chávez, 

al diputado Alberto Urincho, a la diputada Polimnia Romana, al diputado 

Janecarlo, al diputado Fernando y a la diputada Adriana, al diputado Raúl 

Torres. Le damos el uso de la voz a la diputada Guadalupe Chávez.----------- 

La C. DIPUTADA MARÍA GUADALUPE CHÁVEZ CONTRERAS, refirió: 

Muchas gracias, diputada Presidenta. Felicitar a la diputada Silvia Sánchez 

Barrios, Presidenta de esta Comisión, sé que hará un gran papel al frente 

de la Comisión. Tenemos que priorizar el análisis y la construcción de 

consensos para aprobar instrumentos legislativos para el desarrollo 

económico de nuestra ciudad. Necesitamos construir propuestas que 

fortalezcan la economía local, necesitamos recuperar y fortalecer la 

vocación productiva de las distintas alcaldías, pensar siempre en un 

desarrollo económico con equidad, con inclusión de los más pobres y de 

manera sustentable. Existen áreas estratégicas para la economía de la 

ciudad que se deben de proteger y fomentar, pero también debemos de 

pensar en las actividades que generan nuevos encadenamientos 

productivos para el crecimiento económico y así elevar la producción y el 

empleo. Se ha empezado a reactivar la actividad económica de la ciudad 

después de la pandemia, pero debemos de seguir trabajando por el bien de 

esta ciudad, debemos de trabajar en unidad y de manera colectiva de la 

mano de quienes tengamos que trabajar...--------------- 

El C. DIPUTADO ALBERTO MARTÍNEZ URINCHO, refirió: Muchas 

gracias, diputada Silvia Sánchez Barrios, Presidenta de esta Comisión. 

Buenos días, compañeras diputadas y diputados. Buenos días, Secretario 

Fadlala Akabani, bienvenido a este Congreso de la Ciudad de México. 

Quiero de antemano felicitarla, diputada Silvia Sánchez, por la designación 

a la Presidencia de esta Comisión de Desarrollo Económico y felicitar a 

todas mis compañeras diputadas y diputados la integración de la misma. 

Estamos llamados todas y todos a elevar el nivel de debate, estamos 

llamados en este Congreso precisamente a que podamos generar los 

mejores instrumentos legislativos. Como bien lo decía la diputada Chávez, 

el tema de la pandemia, esta etapa de la vida de la ciudad postpandemia o 

que está por controlarse la pandemia, que ha significado en términos 

sociales y económicos una situación difícil para los habitantes de la cuidad y 
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sabedores que retomaremos con los mejores talentos de mujeres y 

hombres de esta ciudad para poder proponer las mejores acciones en esta 

reactivación económica que necesita nuestra Ciudad de México...--------------

------------------------------------------------------------- 

La C. DIPUTADA POLIMNIA ROMANA SIERRA BÁRCENA, refirió: 

Muchas gracias, diputada Presidenta, quiero felicitarte por la convocatoria 

de hoy, pero sobre todo porque estás al frente de una Comisión sumamente 

importante en estos tiempos y en todos los tiempos para la ciudad. También 

quiero decirte que me da mucho gusto que seas tú quien esté al frente de 

esta Comisión porque sin hacer menos a los otros compañeros entiendes 

muy bien que no hay una sola ciudad, que no hay sólo una clase de 

trabajador o de trabajadora y que no nada más hay una economía en esta 

ciudad, hay muchas. Eso lo entiendes tú muy bien y eso a mí me gusta 

mucho, el que se necesita tener la sensibilidad para entender que uno 

trabaja donde puede y no donde quiere y eso es muy importante para una 

ciudad como esta. Es por eso que estoy aquí apoyándote, tú sabes que 

como parte de la bancada del PRD somos una oposición firme, crítica, pero 

cuando se trata de jalar jalamos y cuando se trata de ayudar a las 

trabajadoras y trabajadores de esta ciudad en donde sea su lugar de 

trabajo, sea dentro de un edificio afuera en la calle, ahí vamos a estar…------

------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------  

El C. DIPUTADO RICARDO JANECARLO LOZANO REYNOSO, refirió: Te 

agradezco mucho, diputada Silvia. También reconocer que esta Comisión 

estará bien representada, nadie mejor que tú para darles voz a los 

habitantes de esta capital. En conjunto con este gobierno, nuestro gobierno, 

se pueden desarrollar políticas en materia económica para salir del paso 

que nos ha dejado el virus SARS-COV-2. Compañeras y compañeros 

diputados, buenos días. Secretario, buenos días. Me permito reiterar la 

bienvenida a este espacio del Congreso, va a ser un gusto poder trabajar 

con todas y todos ustedes. Quiero expresar mi más amplio compromiso y 

apertura al diálogo con ustedes para trabajar y concluir con éxito todos los 

temas competentes a esta Comisión de Desarrollo Económico. El desarrollo 

económico siempre ha sido uno de los temas más importantes en la historia 

de nuestra ciudad y del país, especialmente durante las últimas décadas en 

las que hemos atravesado por varias crisis económicas...-------------------------

--------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------

Se hace constar la incorporación del C. DIPUTADO RICARDO RUBIO 

TORRES.----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

El C. DIPUTADO JOSÉ FERNANDO MERCADO GUAIDA, refirió: Muchas 

gracias, Presidenta. Gracias, compañeros. Bienvenido, Secretario, un gusto 

tenerlo por acá. Para mí esta Comisión es una de esas comisiones que 

solicitamos con mucho deseo de participar, no sólo por la importancia 

coyuntural que tiene a partir de la segunda crisis derivada del COVID, que 

es la crisis económica, sino porque yo no concibo, y mucho pueden 

compartir mi opinión, un verdadero desarrollo social, un verdadero 

desarrollo con equilibrios culturales y ambientales si el componente 

económico no forma parte de. No solamente en el contexto de la ciudad 

sino hay que entender que la Ciudad de México es el verdadero 

traccionador de la economía nacional, representamos el 17.5% del PIB 

nacional y seguimos siendo, pese a cualquier discurso, según el Índice de 

Competitividad Estatal 2021, la entidad más competitividad por lo menos en 

4 de sus 10 indicadores y estando en el top 3 de todos los indicadores que 

pueden establecer relaciones de competitividad en diferentes sectores. 

Como lo comentaba el diputado Urincho y también el diputado Janecarlo, 

esta es una economía de servicios, la economía de la ciudad es una 

economía de servicios y por ende se vio mucho más afectada que algunos 

otros estados, pero también será mucho más fácil para nosotros, a partir de 

la voluntad política, a partir de la voluntad del sector productivo de la ciudad 

y a partir de la gran vocación económica, de servicio y de cercanía que tiene 

nuestra capital, seremos también los traccionadores para poder salir de esta 

situación que nos deja el COVID...--------------------------------------------------------

---------------------------------- 

La C. DIPUTADA ADRIANA MARÍA GUADALUPE ESPINOSA DE LOS 

MONTEROS GARCÍA, refirió: Muchísimas gracias. Muy buenos días a 

todas y a todos nuevamente, a todos que están presentes integrantes de 

esta Comisión; al Secretario Fadlala Akabani, bienvenido Secretario, mucho 

gusto tenerlo por aquí como invitado especial, un ente sin duda primordial 

en esta Comisión y en los trabajos de esta misma. Felicito a la diputada 

Sánchez Barrios por esta encomienda de presidir esta Comisión de 

Desarrollo Económico, labor que estoy convencida realizará con 

profesionalismo y en beneficio de todas y todos los habitantes de esta 
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ciudad. En este sentido a quienes integramos la Comisión de Desarrollo 

Económico del Congreso de la Ciudad de México en su II Legislatura es 

nuestro deber crear las condiciones para que la población tenga acceso a 

todos los servicios, oportunidades de crecimiento, educación de calidad y 

vivienda digna, se tiene que trabajar conjuntamente con las autoridades y 

realizar acciones que culminen en políticas eficaces para cubrir estas 

necesidades...------------------------------------ 

El C. DIPUTADO RAÚL DE JESÚS TORRES GUERRERO, Refirió: 

Gracias, diputada. Buenos días, compañeras y compañeros diputados; 

Secretario, un gusto verlo. Una clásica definición del desarrollo económico 

es la de aquella capacidad de las regiones que poseen para crear riqueza, 

mantener prosperidad e impulsar el bienestar social. La Ciudad de México 

cuenta con un potencial humano vasto, pero ha sido olvidado. Debemos 

responsabilizarnos de darle dirección y fijarle metas impulsando la creación 

de iniciativas, atender los proyectos y propuestas que lleguen a esta 

Comisión, evaluar la actividad pública y elaborar recomendaciones, así 

como participar de forma responsable en la presupuestación de la ciudad, 

son sólo algunas de nuestras obligaciones cotidianas como legisladores, en 

donde se vuelve indispensable para nosotros pensar en términos 

cualitativos y no sólo cuantitativos, a fin de que cualquier sistema 

económico pueda generar un crecimiento sostenido. En esta Comisión 

debemos proponernos como meta revisar con detenimiento aquellos 

modelos de regulación exitosa que más garantías den a la inversión, pero 

sujetándolos a una responsabilidad social y a la necesidad de arraigo. La 

ciudadanía necesita que se trabaje por y para ellos. La crisis institucional 

debe terminar. Optimicemos las instituciones, hay que crear mejores 

condiciones para la prosperidad empresarial, al mismo tiempo que mejores 

condiciones para el bienestar social, educativo, profesional de los habitantes 

de la Ciudad de México, sólo de esta manera estaremos combatiendo la 

desigualdad económica y social...---------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------ 

La C. PRESIDENTA, gracias, diputadas y diputados, se agradece su 

participación. En desahogo del Séptimo punto del orden del día, damos la 

bienvenida al Secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de 

México, a quien se otorgó el uso de la voz para que diera un mensaje 

institucional. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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La C. PRESIDENTA, agradeció las palabras del señor secretario. Muchas 

gracias, Secretario. Gracias a todas las y los diputados por el apoyo.---------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------  

En desahogo del Octavo punto del orden del día y agotados los asuntos en 

cartera, se declaró la clausura de la sesión, agradeciendo a todas y todos 

su asistencia a la instalación. --------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Firman de conformidad con la aprobación del Acta de la Sesión de 

Instalación de la Comisión de Desarrollo Económico, las y los diputados 

integrantes: 

 
PRESIDENCIA  ESTHER SILVIA SÁNCHEZ BARRIOS 

 

 

 

 

VICEPRESIDENCIA  RAÚL DE JESÚS TORRES GUERRERO 

 

 

 

 

SECRETARÍA  ADRIANA MARÍA GUADALUPE 
ESPINOSA DE LOS MONTEROS GARCÍA 
 
  
 

 

INTEGRANTE  JOSÉ FERNANDO MERCADO GUAIDA 

 

 

 

 

INTEGRANTE  ALBERTO MARTÍNEZ URINCHO 

 

 

 

 

INTEGRANTE  MARÍA GUADALUPE CHÁVEZ 
CONTRERAS 
 
 
 

 

INTEGRANTE  RICARDO JANECARLO LOZANO 
REYNOSO 
 
 
 

 

INTEGRANTE RICARDO RUBIO TORRES 

 

  

 

 

INTEGRANTE POLIMNIA ROMANA SIERRA BÁRCENA 
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La presente hoja de firmas forma parte integral del Acta de la Sesión de 

Instalación de la Comisión de Desarrollo Económico, así como la versión 

estenográfica, lista de asistencia y el orden del día respectivo, de conformidad 

con lo establecido por el Reglamento del Congreso de la Ciudad de México. 


